

Boletín N° 154

EN SAN ANDRÉS ISLAS, UNGRD PRESENTÓ AL PRESIDENTE DUQUE Y AUTORIDADES LOCALES, BALANCE DE ACCIONES TRAS EL PASO DEL HURACÁN ETA

- *Presidente Duque, Director de UNGRD y equipo de Gobierno, recorrieron la Isla y dialogaron con las comunidades más afectadas por el paso del Huracán ETA.*
- *En reunión con autoridades locales, presidente Iván Duque, Ministra del Interior, Alicia Arango, Gerente de la atención de la emergencia, Ministerios y entidades nacionales, dieron a conocer el plan de acción para mitigar el impacto por el huracán.*
- *En su intervención, Eduardo José González, Director de la UNGRD, presentó además del balance de afectación y acciones de respuesta adelantadas en articulación con el Consejo Departamental de Gestión del Riesgo.*
- *Los avances del Plan San Andrés, Providencia y Santa Catalina y la entrega de elementos de protección personal para los trabajadores de la salud que se enfrentan al COVID-19, otros de los temas presentados por González Angulo.*



San Andrés Isla, 09 de noviembre de 2020 (@UNGRD). En el marco de la reunión de seguimiento del presidente Iván Duque, frente a los avances del Gobierno Nacional en el plan para mitigar el impacto del paso del huracán ETA, director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Eduardo José González, presentó el balance de las acciones de respuesta y recuperación lideradas por la UNGRD.

"El mensaje a San Andrés es que nuestra relación con el Archipiélago indivisible es de afecto. Aquí estamos para resolver los problemas y que haya una reactivación del turismo y comercio. De la reunión vamos a salir con soluciones concretas para beneficio de los compatriotas", expresó Iván Duque Márquez

Este seguimiento del mandatario nacional, inició con un recorrido de verificación por los sectores más afectados de la Isla, en donde junto con el Director de la UNGRD, y otros miembros del Gobierno Nacional, estuvieron escuchando a las personas y miembros de las comunidades:

"Durante la mañana adelantamos recorrido por San Andrés para evaluar daños que ocasionó coletazo del huracán ETA. Dialogamos con la comunidad y revisamos avances en atención a damnificados, que adelantamos desde hace una semana con nuestro equipo de Gobierno y la UNGRD", manifestó Iván Duque Márquez.

Luego de tener este acercamiento con las comunidades sanandresanas, Iván Duque dio a inicio a la reunión del orden central, departamental y local, en el que bajo la coordinación de la Ministra del Interior, Alicia Arango, delegada como Gerente de la atención de la emergencia, se dio a conocer a las autoridades locales, por parte de los Ministerios y entidades nacionales, el plan de acción que el equipo de Gobierno Nacional, le entregará a la Isla para mitigar el impacto por el huracán.

En su informe, el Director Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, indicó que el paso del fenómeno climático no dejó personas fallecidas:

"Hasta el día de hoy no hay personas fallecidas. Tenemos 141 familias afectadas, dos personas heridas, seis viviendas destruidas, 64 viviendas averiadas, 24 establecimientos de comercio, una vía afectada, un puente peatonal, un centro educativo y un centro comunitario", indicó Eduardo José González, quien además indicó que la UNGRD, realizó la activación de un total de 5 mil kits de asistencia humanitaria de emergencia alimentarios y no alimentarios, consistentes en 1.000 mercados, 1.000 kit de aseo, 1.000 kit de cocina, 1.000 colchonetas y 1.000 frazadas.

En su intervención, González Angulo, indicó también que, en la línea de agua y saneamiento, la UNGRD apoya con el suministro de agua potable y que a la fecha se

han entregado un total de 89.650 litros. De igual manera, frente al Registro Único de Damnificados, indicó que, de las 617 personas censadas, 431 ya se encuentran registradas. *“El RUD se cerrará mañana en San Andrés y el de Providencia se cerrará la próxima semana, para alcanzar a registrar a todas las personas y familias afectadas”*, puntualizó.

En este espacio, la UNGRD también dio a conocer los avances del Plan San Andrés, Providencia y Santa Catalina, mediante el cual avanzan 86 proyectos, que se centran en el fortalecimiento de capacidades para el desarrollo sostenible de las comunidades sanandresanas, y el cual, asciende a una inversión del Gobierno Nacional con el apoyo de Banco Interamericano de Desarrollo de \$365 mil millones de pesos.

“A la fecha, tenemos un avance del 74%, con 54 proyectos ejecutados, 18 en ejecución y 14 más en estructuración. Una de las metas grandes es que Providencia sea uno de los primeros municipios de Colombia que no tenga déficit de vivienda y con este Plan lo estamos logrando”, manifestó Director de la UNGRD.

En su reporte, el funcionario nacional entregó también los avances de la segunda fase de entrega de los elementos de protección personal para los trabajadores de la salud en la línea de respuesta por el COVID-19, en lo que indicó que a las Islas de San Andrés, en los próximos días se les formalizará el abastecimiento de 32.804 EPP, valorizados en \$154 millones de pesos, con los que sumados a la primera fase, entregados en agosto, se completaría un total de 48.424 insumos para la protección del personal de la salud, por un valor de \$ 228 millones de pesos.

“En articulación con el Ministerio del Interior y la Gerencia de la Subcuenta COVID- 19, el Archipiélago de San Andrés, ha recibido por parte del Gobierno Nacional, un total de 57 equipos biomédicos (ventiladores, bombas de infusión, monitores y camas UCI), que equivalen a una inversión de \$ 795 millones de pesos”, recalcó Eduardo José González.

Al término de la reunión, el gobernador Allen Jay Stephens, manifestó su agradecimiento al Gobierno Nacional:

“Agradecemos a este gran equipo de trabajo, con quienes logramos construir este plan de acción, el cual, ha sido elaborado con los funcionarios del gobierno nacional junto con los funcionarios de la Gobernación. Considero que estamos haciendo ciudadanía, y si logramos hacer realidad todos estos proyectos del plan de acción, vamos a reactivar sustancialmente la economía del departamento de San Andrés. Gracias a todos por el esfuerzo que se ha realizado”, destacó.